
 
L’accord du nom en genre et en nombre 

 
 
 

à  Le nom s’accorde avec le déterminant qui le précède. 

 

à  Un nom est du genre masculin (le camion) ou du genre féminin (la    

      voiture). 

• Le féminin des noms se forme généralement en ajoutant un e au nom 

masculin. un ami  à  une amie 

• Il peut aussi se former en transformant la fin du nom masculin. 

un musicien  à une musicienne 

un directeur à une directrice 

un sportif  à une sportive 

• Dans certains cas, le nom féminin est identique au nom masculin. 

un enfant  à une enfant 

• Dans d’autres cas, il est totalement différent. 

un homme  à une femme 

 

à  Un nom est au singulier (un homme/une femme) ou au pluriel  

(des hommes/des femmes). 

• Le pluriel des noms se forme généralement en ajoutant un -s au nom 

singulier. 

une table à des tables 



Attention 

• Certains noms terminés par -ou au singulier prennent un -x au pluriel. 

des bijoux – des choux – des hiboux – des cailloux – des poux –  

des genoux – des joujoux 

• Les noms terminés par -eau, -au, -eu prennent un -x au pluriel. 

un gâteau  à des gâteaux 

un esquimau à des esquimaux 

un feu   à des feux 

    Il y a des exceptions : des landaus, des pneus, des bleus 

• Les noms terminés au singulier par -al s’écrivent -aux au pluriel 

un cheval à des chevaux 

    Il y a des exceptions : des bals, des carnavals, des chacals, des festivals,  

    des récitals… 

• Les noms terminés au singulier par -s, -x, -z ne changent pas au pluriel 

un pays à des pays 

un prix  à des prix 

un gaz  à des gaz 


